

14ème Congrès de l'ADERSE

Paris, 22-23 mai 2018

Semaine du Management

Cité Internationale Universitaire de Paris - Collège d'Espagne

Gouvernance et RSE

L'accompagnement à la création et à la reprise d'entreprise par le coaching entrepreneurial¹

Dominique WOLFF, Chercheur associé, IRSI, ESC La Rochelle.

Adresse postale : 212, avenue de la Libération 72000 Le Mans

Email : d.h.l.wolff@hotmail.fr

Thibault CUENOUD, enseignant-chercheur, IRSI, ESC La Rochelle.

Adresse postale : 10 rue du cuvier, 86000 Poitiers

Email : cuenoudt@esc-larochelle.fr

Résumé - L'accompagnement des porteurs de projets entrepreneuriaux (créateurs ou repreneurs) constitue une nébuleuse complexe regroupant une variété de pratiques. Parmi celles-ci, le tutorat et le mentorat occupent une place particulière et déterminante. Ils permettent en effet de repenser une approche de l'accompagnement sous l'angle du coaching entrepreneurial et, ainsi, de mettre en lumière le rôle des structures d'accompagnement et des services offerts. A partir d'une revue de littérature des principaux registres d'accompagnement, nous verrons que le concept de coaching entrepreneurial constitue un nouvel angle théorique pour rendre compte des pratiques de l'accompagnement entrepreneurial.

Mots clés : accompagnement, tutorat, mentorat, coaching, coaching entrepreneurial.

Abstract – Support for entrepreneurs (both creators of new businesses and buyers of existing ones) comprises a varied set of practices. Among these, tutoring and mentoring hold a particularity important place. Studying these two practices allows us formulate a new approach to entrepreneurial support focused on entrepreneurial coaching, one that reveals the key role of support structures and available services. Based on a literature review of the main kinds of entrepreneurial support, we show that entrepreneurial coaching offers a new theoretical framework for the diverse practices that make up entrepreneurial support.

Keywords – support for entrepreneurs, tutoring, mentoring, coaching, entrepreneurial coaching

¹ Ce papier est également en cours d'évaluation par la revue Vie et Sciences de l'Entreprise.